

## **Presentación**

En la segunda parte del año 2024 el Centro de Estudios China Veracruz organizó diversos eventos y participó en otros, tanto en México como en la República Popular China. También destacan la importancia de las investigaciones realizadas sobre la revitalización del sector rural. En ellas se utilizaron las experiencias de diversos lugares de China, y las aplicaciones del estado para mejorar las condiciones económicas y sociales de los trabajadores del campo. Estas tareas no se han limitado a erradicar la pobreza extrema, sino que ponen énfasis especial en la construcción de nueva infraestructura en zonas agrarias, como parte de las iniciativas de modernización económica y social que persiguen un estado de bienestar que llegue a las regiones más lejanas y menos comunicadas del país. Los estudios incluyeron entre otros las zonas aledañas a Changzhou, Nanjing, Sanya y Chengdu, que permitieron ver el progreso en la incorporación de servicios como los vinculados al turismo cultural en las que se integran los valores tradicionales de las comunidades con los procesos de actualización derivados de la disponibilidad de recursos tecnológicos. Algunas de estas experiencias pretenden ser transmitidas en regiones del Estado de Veracruz no porque se pretenda un proceso de imitación sino porque la evaluación de esas transformaciones a nivel local pueden tener correlatos específicos que mejoren la calidad de vida de este importante sector de la sociedad civil.

En esos meses CECHIVER participó en China en el XIV Congreso Mundial del Socialismo, estuvo presente en la Conferencia del 70 Aniversario de la declaración de los *Cinco Principios de la Coexistencia Pacífica*, a cargo del presidente Xi Jinping y en el *Diálogo y desarrollo del Foro Internacional de Think Tanks, una Comunidad de Futuro Compartido para la Humanidad*. Nuestro Centro ejerce la vicepresidencia de la Red Internacional para una Comunidad de Futuro Compartido. Entre otros eventos también destacó el Diplomado en Cultura y Negocios en China, que tuvo como sedes principales las ciudades de Shanghái y Changzhou y que contó con la colaboración de la Universidad de Changzhou y de la Academia de Ciencias Sociales de Shanghái que ofrecieron a los participantes conferencias acerca de las características de la evolución de la economía contemporánea de China muy especialmente en la última década. Para la RPCh son muy importantes las actividades que se desempeñan en torno al comercio exterior y en tal sentido se estableció que los vínculos con

México son fundamentales en tanto es un país estratégico para China desde el punto de vista de la configuración de las Cadenas Globales de Valor.

El citado curso contó con la presencia de sectores académicos y económicos del Estado de Veracruz. A través de ellos se pudieron establecer lazos que permitirán fortalecer en un futuro próximo los intercambios comerciales, las inversiones conjuntas y muy especialmente los vínculos académicos que contribuyen al entendimiento y la amistad de los pueblos que se reflejarán, entre otros aspectos, en tareas de investigación conjunta en el plano académico docente, publicaciones y otros eventos que favorecen la presencia recíproca de distintos sectores sociales.

A este respecto, el número que se presenta a continuación aborda la problemática de la transformación del offshoring clásico al llamado nearshoring y en su artículo “Nearshoring y Desarrollo Regional en México: Capacidades Dinámicas y Cooperación con APEC”, Mauricio Bretón Monroy propone enfatizar en la importancia que tiene México desde el punto de vista estratégico debido a su cercanía con Estados Unidos y su legislación favorable relacionada con el acuerdo entre las tres naciones de Norteamérica para aumentar la presencia de nuestro país especialmente en Estados Unidos pero también ante todos los miembros de APEC. El autor analiza retos y oportunidades integrando la Teoría de Capacidades Dinámicas y ofreciendo una actualización conceptual.

En otro orden de temas, Francisco Miguel Alatriste Montiel propone un análisis de cómo a través de las actividades productivas relacionadas con los instrumentos musicales se puede realizar un seguimiento histórico de lo que sería una actividad industrial representativa de otros cambios muy importantes desarrollados en el país, el título de su obra “¿Objetos con forma de violín? Reforma denguista y desarrollo histórico de la lautería en China” establece cómo no solamente China es un productor masivo de instrumentos de cuerda que tiene una importante presencia a escala mundial sino cómo a raíz de la cantidad de instrumentos de calidad cuestionable, se ofrecen productos funcionales y costo efectivos en el mercado internacional de violines para estudiantes y aficionados. Señala también la importancia del desarrollo del talento humano para la fabricación artesanal de instrumentos siguiendo métodos tradicionales a pequeña escala.

Finalmente, entre los textos que se presentan, Héctor Manuel Magaña Velazco, reseña “Los cuatro libros de Confucio” acentuando la relevancia actual de la lectura de Confucio en donde los ejes sirven para destacar el carácter social del ser humano, gracias al estudio el hombre aprende a ser sabio, gracias al ritualismo aprende a respetar a sus muertos y a través de la benevolencia, a sus vivos. Señala que los clásicos confucianos permiten explorar una tradición sapiencial pero además evaluar y repensar los términos de su tradición.

**Aníbal Carlos Zottele**

**Director**